
大仙市立西仙北中学校
平成２８年度 学校通信

平成２８年８月２４日
No.１７

夏休み中の出来事集
（その１） 通信陸上競技大会

７月23日、第62回全日本中学校通信陸上競技大

会秋田県大会が、大館市の長根山運動公園陸上競

技場で行われました。少し風が強いものの、快晴

の中、１日目の競技が行われました。

本校からは共

通男子走り幅跳

びに、小松彩世

君が大曲仙北中

学校陸上競技大

会優勝の実績で

出場しました。

小松君は、１回

目の試技で自己

ベストレコードタイの記録を出しましたが、残念

ながら決勝に進むことはできませんでした。しか

し、当日はまずまずの調子で、３回とも記録を残

すジャンプでした。お疲れ様でした。

24日、共通女子走り高跳びに出場した京極綾香

さんは、大曲仙北中学校陸上競技大会共通女子走

り高跳び２位の実績で出場しました。競技場の天

候等もよく、京極さんは、郡市大会の記録を見事

上回りました。自己記録の更新です。おめでとう

ございます。二人ともお疲れ様でした。

（その２） けなげなひまわり、
いいえたくましい向日葵！

校門から少し入った斜面の下のと

ころで、可憐なひまわりが数本咲き

始めました。初め「けなげな一本だ

なあと」思っておりましたが、いい

え違うのです。

これは、今年度の「ひまわりプロ

ジェクト」として取組中の、「西仙

北中学校斜面向日葵畑」作戦の中で、たくましく

成長、開花した向日葵だったのです。残念ながら

斜面に全校で蒔いた向日葵の種は、斜面の土の栄

養不足と雑草に負け、ほとんどが芽を出せないよ

うです。その中にあ

っての校門付近の向

日葵であって、この

数本のたくましさに

思い至りました。環

境に恵まれなくて

も、自律・自立する

強さを身に付けたい

ものです。

「ひまわりプロジェクト」は、作戦実行にあた

り、このようなことも想定して、プランターで育

てていたひまわりの苗を、田澤先生が「世界一の

ひまわり」の斜面に補植してくれました。

苗の周りもきれいに除草してくれたお陰で、ひ

まわりはぐんぐん伸びてきております。開花が楽

しみです。（7月23日現在）

「ひまわりの神秘

を探っている」生活

文化部科学研究班の

ひまわりの鉢植えが

野球場奥にありま

す。こちらの研究成

果も楽しみです。（ひ

まわりをシンボルとする学校からの紹介でした。）

（その３） 小・中合同早朝クリーンアップ実施
夏休みに入った７月25日は、生徒会企画で学区

内34地域で小・中合同の早朝クリーンアップを実

施しました。地域の環境をよりよくする心情や奉

仕の精神を養うとともに、小学生や地域の方々と

協働的に活動することによって互いを思いやる心

の醸成や信頼関係の構築をねらいとしました。

天気にも恵

まれ、小・中

学生及び保護

者はもちろん

のこと、お願

いした自治会

長さんたちの

ご 支 援 の も

と、たいへん

多くの地域の

方々に参加していただきました。

中学校としては「地域と共に」という早朝クリ

ーンアップは初めての試みであり、自治会長さん

たちとの事前連絡等の遅れなどの課題がありまし

た。それにもかかわらず、どの地域でも快く、子

供たちの活動を支えていただきました。ありがと

うございました。今後、連携の在り方を考えてい

きたいと思い

ます。

また、実際

に活動してみ

ると、ゴミが

少ないという

状況でありま

した。これは、

地域において普段からの環境整備が行われている

ことや「ポイ捨て禁止」などのモラル、マナーが

浸透していると評価できることではないかと思い

ました。収集したゴミの量ではなく、小・中学生



への環境保全、ＥＳＤ（Education for Sustainab

le Developmentの略で「持続可能な開発のための

教育」）への意識付けとして大事な取組であり、何

よりも「地域と共に」活動することに大きな意義

を感じた朝でした。

（その４） 学習相談会・学習支援
３年生は夏休みに入った初めの５日間、学習相

談会及び三者面談を行いました。五教科を中心に

学習するとともに、進路希望等について相談しま

した。学習相談会に

おいては、今年も、

県立西仙北高校のご

理解ご支援をいただ

き、英語科の菅原先

生、柴田先生、数学

科の岩本先生に、特

別講義をしていただきました．ありがとうござい

ました。より専門的な指導をいただき、生徒たち

もいい意味の緊張感をもって学習ができました。

また、１・２年生は、西仙北小学校の学習会に、

学習支援者として２日間出かけました。学習ボラ

ンティアの方々や小学校の先生方と一緒に、小学

生の学習を支援していました。最初ははにかんで

いた中学生も、「お兄さん、お姉さん」と懐かしく

呼ばれ、うれしそうに、優しく学習のサポートを

していました。ま

た、本校の卒業生

の高校１年生の先

輩も支援に来てい

ました。このつな

がりが大切だと思

いました。「教える

ことは学ぶこと」

の実践にもなった

ようです。

サマーショートボランティアに出かけた生徒、

高校の体験入学に出かけた生徒も多数います。夏

休みでなければできない貴重な体験を重ねたよう

です。

（その５） 吹奏楽コンクール
県大会 金賞受賞！

７月31日は、「響け！ 復

興のハーモニー 全日本吹

奏楽コンクール 第58回秋

田県大会」でした。先の県

南大会で、中学校小編成の

部で見事最優秀賞を受賞し

た本校は、大会３日目の当

日、20番目に演奏しました。

結果結果結果結果はははは、、、、見事金賞見事金賞見事金賞見事金賞でしたでしたでしたでした！！！！

おめでとうございますおめでとうございますおめでとうございますおめでとうございます。。。。

曲はバルトーク作曲「組

曲 ｏｐ．１４より Ⅰ・Ⅱ・Ⅲ」でした。県南

大会よりも、さらに洗練された演奏になっていま

した。すばらしかったです。吹奏楽部員及び保護

者、ご家族の皆さん、そして、藤澤先生、井合先

生、たいへんお疲れ様でした。

ちなみに、いつも吹奏楽部に応援してもらって

いる野球部は、感謝の気持ちと応援の気持ちを表

そうと、３年生部員全員で県民会館に来ておりま

した。この気持ちのつながりが大切ですね。うれ

しい一コマでした。

（その６） バド部「食育教室」参加
８月１日、昨年に引き続きバドミントン部が食

育教室～食育を通じて自分の健康を守ろう～に参

加しました。大仙市食生活改善推進協議会 西仙北

支部の主催で、高齢者ふれあいセンターで行いま

した。調理実習等を通して、食事バランスを考え、

スポーツマンとしての体づくりを行う取組でもあ

ります。本校では昨年度から「弁当の日」も実践

しており、男女共に食事作りには関心が高まって

きています。

四名の先生方に教

わりながら、昨年の

経験も踏まえ、おい

しい料理ができあが

りました。毎日、何

気なく摂っている食

事ですが、自分の体

をつくる大切な営みであることを確認するお話を

いただきました。「大会でよい成績を残したいなら、

まずは食生活から改善を！」という意識が今回の

東北大会出場にもつながっているように思います。

今回もこのような機会をいただきありがとうござ

いました。

（その７） サマーリーグ
８月６日は、本校を会

場にバレーボールと野球

のサマーリーグが行われ

ました。バレーボールは、

来月行われる「こけし杯」

の予選リーグとして行わ

れました。本校を含め郡

市内から７校が参加し、２つのリーグに分かれて

進められました。本校は順調に勝ち進んだようで

す。

野球は、協和中学校、

平和中学校、南外中・大

曲南中合同チームと本校

の４校でリーグ戦が行わ

れました。新人らしい攻

防が繰り広げられており

ました。暑い中、選手は

もちろんのこと、応援してくださる保護者、ご家

族、地域の方々、そして、審判団に敬意を表しま

す。ありがとうございます。


